

DIARIO DE

SANTIAGO

DEL VIERNES

2 DE

DICIEMBRE

DE 1808.



HUNGRIA.

Presburgo 14 de Octubre.

Toda la Monarquía Austriaca presenta en este momento el aspecto mas pacífico (*no obstante, ni un solo cuerpo de tropas francesas ha dexado sus fronteras*): la organizacion de la milicia y del cuerpo de reserva se han enteramente completado, y en varios puntos á los nuevos alistados que adquirieron un grado suficiente de disciplina, se les concedió licencia para ir á sus casas. El ardor con que los vasallos han ayudado á las miras patrióticas del Gobierno, han dado recursos que no nos atreviamos esperar, habiendose executado el plan mucho antes de la época que se habia previsto.

A pesar de las repetidas seguridades que el gabinete de Viena ha dado de sus intenciones pacíficas, la grandeza y actividad de los preparativos militares dieron una idea general en el Imperio de una guerra próxima (*); de consiguiente

(*) Sea como quiera, el Austria se halla en circunstancias tan críticas, que á no abrazar la causa comun de España, será destruida. El arbitro de los destinos, como le llaman los impíos y necios esclavos del gobierno Frances, tiene decidida la ruina de la casa de Lorena, así como en su mente tiene ya desbaratadas las de Babiera, Brandemburgo, Saxonia y Dinamarca. La Turquía europea por el tratado de Tilsit será desmembrada, y arrojados los Tartaros al Asia. En seguida se consumará la obra,

el papel moneda sufría una gran rebaxa, como que los vó-
lletes del banco de Viena perdían de 20 á 25 por ciento.

Londres 7 de Noviembre.

Las noticias de Sto. Domingo recibidas en los Estados Unidos dicen, que Cristofe fue ultimamente derrotado en diferentes combates por su ribal Petion, y añaden que desesperando poder obtener ulteriores ventajas, está determinado abandonar su patria, y salirse de la Isla con sus inmensas riquezas, valuadas en medio millon de esterlinas en especie. Asi Cristofe perderá sus amigos antiguos que vendrán á ser de Petion; pero éste á su vez se hará nuevos rivales.

La Reyna de Wurttemberg (Princesa Real de Inglaterra) escribió, dicese, al Rey, á la Reyna, al Príncipe de Gales y á las Princesas sus hermanas con el permiso, es decir,

destruyendo el Imperio de Pedro el Grande, y aun asi no quedará saciada la ambicion desmesurada de Napoleon. Quanto se ofrece que decir sobre este punto: su misma vastedad no permite mas que sembrar los germenes de los acontecimientos futuros, si es que por nuestra desgracia llegase al colmo de su dicha con la conquista de España. Pero no; ya veo correr denodados todos los Españoles á los puntos de mayor peligro; todas las clases del Estado tomar las armas, olvidando enteramente el mimo y el regalo, y jurar por su Dios defender la causa santa y justa de toda una Nacion ofendida por el mas nefando y brutal enemigo del Género humano. Españoles, eligid entre las cadenas que estan preparadas para conducirnos al Norte á pelear contra Alemanes y Suecos, y la espada con que debeis defender vuestros hogares, vuestros hijos y vuestra misma Religion ultrajada por esos Titanes que declararon la guerra al Cielo y á los hombres. Una sola familia deberá gozar; interin gemirán los Europeos bajo la mas dura esclavitud: Bonaparte, sus hermanos y los reyes que dirigen sus exercitos dividirán entre sí el mundo de la Europa, y no habrá uno solo que ose chistar en lo sucesivo. Españoles, convenceos, que es preciso declarar guerra eterna á la Francia, guerra eterna á Bonaparte, á ese verdugo de los inocentes.

ro el dictado de Bonaparte. Estas cartas las traxo el men-
gero Ruso, y en ellas se le hace decir á la Princesa que
muy reconocida al favor que S. M. I. y R. (Bonaparte)
ha dignado dispensarla en renovar con su familia una
correspondencia que tanto tiempo habia se hallaba interrumpida.

FRANCIA.

Departamento de Foix.

Ax 1. de Noviembre.

Hasta ahora habiamos estado en la comprehension de que
Rusos nos venian en ayuda, y por consiguiente que la
España seria nada para nosotros, en tanto que á principios
de Octubre nuestro Gobierno nos tenia bien alucinados, pu-
damos creer que ya habian pasado por Carcasona, Tolosa &c.
electo pasaron, pero eran prisioneros, Rusos, Prusianos
Austriacos que nuestro Gobierno guardaba en algunas Ci-
udades desde la última guerra; algun tiempo antes nos en-
taban que aquellos venian en posta, y quando vieron que
gente desmayava por la tardanza, armaron aquellos, y los
hicieron entrar y salir por dichas Ciudades á toda priesa, como
hubiera mucha gente, gritando los principales en nuestro
loma patués *Les Rusiens, ¡ Ay España !*

CATALUÑA.

Gerona 9 de Noviembre.

Sabemos que los Franceses en numero de 10000 juntamente
muchos paysanos del Rosellon se acercaron á Rosas; pero
costó cara la funcion, porque habiendo mandado el Ge-
neral Ingles á los de Rosas que no disparasen, y á nuestras
tropas que se fuesen retirando, luego que llegaron cerca
de Castillo y de la Villa, fué tanta la metralla que se dis-
paró de los castillos y del mar, que quedaron batidos enteramente,
y tuvieron que escaparse corriendo en terminos que
cayendo en gran numero, la lastima es, que las llu-
vias y avenidas han privado á nuestras tropas el poderles cor-
rer la retirada.

Aseguran tambien que el comandante Clarós se vió atacado y cercado en una altura que habia ocupado con 6 cientos Lombres, por 2 mil Franceses; pero que con el mayor denuedo se abrió paso por un lado con su terrible Espada, y despues de matar á muchos enemigos se metió en Rosas.

Martorell 11 de Noviembre.

Los enemigos han tenido que meterse en la Ratonera de Barcelona dos veces en los dos ataques que se les ha dado en estos 3 ultimos dias. Padecieron mucho, y su Regimiento numero septimo quasi ha quedado sin gente, es verdad que las Compañias provinciales de Badajoz y Chinchilla han padecido bastante, pero tambien tuvimos la gloria de llegar hasta la cruz cubierta, y de apostarnos debajo del cañon de Monjuich cerca de los Molinos de la Polvora, en el que nos dispararon los enemigos una Bomba que espachurró un voluntario de Tortosa. Por la parte del Besós el Conde de Caldagués pudo romper tambien con intrepidez hasta S. Andrés del Palomá, y no falta quien dice llegaron los nuestros hasta la Torre de la Vireyna del Perú, pero todavia no se tienen datos fixos ni detallados de estas acciones.

Murcia 15 de Noviembre.

Los párrocos del Rosellon se esfuerzan, sin fruto, á persuadir á los jóvenes tomen las armas para defender á su patria; pues no ignoran las muchas tropas que han llegado al Principado, de Portugal, Malta y Aragon, y las que van llegando todos los dias de otras partes; y segun cartas del campamento general se espera muy en breve la libertad deseada de Barcelona. Las tropas que actualmente componen aquel exercito son:

La division del Señor Reding.....	8000
La del marques de Lazan.....	6000
La de Portugal.....	3500
La del Señor Vives.....	2700
El regimiento de Saboya.....	1400
Las que forman el cerco de Barcelona....	12000
Total.....	<u>33600</u>

Faltan aun los ingleses que se esperan de un dia á otro.